

Contra corriente

El día de los piostros

Los caballistas y las yuntas de mulas protagonizan las fiestas de Pedroche

ANTONIO MANUEL CABALLERO
 provincia@cordoba.elperiodico.com
 PEDROCHE

La mayor concentración equina que se celebra en la provincia de Córdoba reunió ayer en Pedroche alrededor de 300 caballistas entre los que se encontraban las más de 30 yuntas de mulas que acompañaron a la patrona, la Virgen de Piedrasantas, en el recorrido entre la parroquia de El Salvador y su ermita.

Los actos de la fiesta de los piostros se iniciaron a las cinco de la tarde con la concentración de los piostros en la Plaza del Ejido, junto al recinto ferial, que luego se dirigieron a la parroquia, donde, pasadas las seis de la tarde, la Virgen salía en su trono. Los piostros con la Virgen, acompañados por una decena de carrozas que se habían concentrado en la calle Real, hicieron el recorrido de dos kilómetros que separa Pedroche de la ermita. Allí la Virgen de Piedrasantas se situó delante de la comitiva y los jinetes le rindieron pleitesía. La ermita de la Virgen de Piedrasantas, a orillas del arroyo Santa María, fue el primitivo emplazamiento de la reunión de los alcaldes de las Siete Villas de Los Pedroches.

Después de la celebración de una misa y del aperitivo de rigor todos los asistentes a la fiesta regresaron a Pedroche, en cuya Cuesta del Molar, al caer la tarde, uno a uno tanto los caballistas como las yuntas de mulas protagonizaron las espectaculares carreras que suelen realizar ante los aplausos de los cientos de personas allí concentradas.

El alcalde de Pedroche, Santia-



RAFA SÁNCHEZ

Los piostros acompañaron ayer a la Virgen de Piedrasantas en el camino a su ermita.

Piedrasantas
 Alrededor de 300 caballistas, incluyendo unas 30 yuntas de mulas, participaron ayer en la mayor concentración equina de la provincia

go Ruiz, señaló que el Pleno del Ayuntamiento ha acordado trasladar a la Consejería de Turismo el expediente para que esta fiesta tenga el reconocimiento de Interés Turístico de Andalucía.

Se consideran piostros también a los caballistas, pero en realidad, y de forma más típica, son el conjunto de tres animales que forman una yunta de mulas. En primer lugar se sitúa con su caballo el señor y detrás va la yunta con dos mulas. En la primera se coloca el paje, que suele ir sin montura y sobre una de las tradicionales mantas, que tira de la segunda, donde va la señora, vestida de largo o de fiesta, sentada de forma lateral sobre las jamugas o silloncillos. El concejal de Turismo, Pedro de la Fuente, indicó que se traen mulas de los pueblos de alrededor para con-

formar estos vistosos piostros y añadió que este año todos los concejales del Ayuntamiento ejercen de mayordomos.

Los actos se completaron anoche con un espectáculo de música y pirotecnia, dándose así por inaugurada la feria.

La fiesta de los piostros continúa hoy en su segundo y último día desde las diez y media de la mañana con la reunión de los piostros en la Plaza del Ejido antes de marchar de nuevo a la ermita, donde se celebrará la misa del día de la patrona y una procesión que incluye el paso por el estrecho puente construido en 1913 sobre el arroyo Santa María.

El regreso al pueblo se producirá a la una y media de la tarde, donde se repetirán las carreras en la Cuesta del Molar. ≡

el santoral

Nº Sº de la Fuensanta, Nº Sº de la Natividad de Sta. María Virgen, Nº. Sº. de Guadalupe.

el tiempo

PREVISTO PARA HOY

Cielo poco nuboso
 Cielo poco nuboso o despejado. Temperaturas sin cambios. Vientos de componente este flojos.



MÍNIMA 22° MÁXIMA 36°

la suerte

MÁS INFORMACIÓN EN LA PÁGINA 63

SORTEO DE LA ONCE (07-09-09)

85.526

BONOLOTO LUNES (07-09-09)

1-9-10-14-15-49

C: 39 R: 6

LOTERÍA NACIONAL DEL SÁBADO (05-09-09)

PRIMER PREMIO

SEGUNDO PREMIO

43.793

59.650

El cupón de hoy



Crónicas los periódicos gratuitos mensuales de Diario CÓRDOBA en la provincia

- 60.000 ejemplares repartidos mensualmente en más de 20 localidades de la provincia.
- Si desea que su empresa sea conocida en toda la provincia de Córdoba, llámenos y pregunte por nuestra tarifa conjunta.

le ofrecemos la publicidad más rentable de la provincia

957 498 782 (Matías Castilla)